
昨天 ， 由知名摄影家谢海龙主持的北京龙影廊 “荒漠驼声 ”
李国庆摄影展 ， 吸引了众多北京职工摄影爱好者 。 北京龙影廊
经常举办全国知名摄影家影展， 已成为广大职工拍客和图片收藏者
的交流学习平台。

本报记者 周世杰 摄影报道
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冯远征成云南反特神探
□本报记者 高铭

取材自真人真事的电视剧
《盾神》， 将于10月21日登陆北京
影视频道首都剧场。 主人公曹政
原型曹显政的人生颇具传奇色
彩。 他是新中国成立后云南省公
安战线迅速成长起来的一员干
将， 曾长期领导当地案件侦破工
作， 创造出破案率全国第一的佳
绩并连续保持三年， 被新中国首
任公安部长罗瑞卿誉为 “破案专
家”， 被老百姓亲切称为 “中国
的福尔摩斯”。 这位 “中国的福
尔摩斯 ” 由著名演员冯远征饰
演， 陶昕然、 姚安濂、 秦海璐、
钱波、 马文忠等诸多实力派演员
倾情加盟。 剧中以新中国成立之
初西南边陲复杂的社会形势为背
景， 案件侦破过程惊险火爆、 精
彩刺激、 险象环生， 真实再现了
上世纪50年代云南激荡的反特风
云。

冯远征自曝还原云
南神探有压力

主人公原型曹显政爱子———
曹晋原、 曹晋云兄弟， 据父亲的
故事创作了长篇纪实文学 《盾
神》， 电视剧据此改编 。 同时 ，
三 名 专 职 编 剧 多 次 深 入 云 南
采 风 ， 通 过 对 曹 显 政 亲 友 的
大 量 走 访 ， 还 原 更 多 案 件 侦
破 细 节 ， 历 时 三 年 多 潜 心 创
作， 数度易稿。 最终完成了以曹
政的个人经历为主线， 讲述了新
中国云南第一支反特刑侦队伍成
立前后屡破大案要案的传奇故
事。

该剧既有草蛇灰线、 伏脉千
里的推理悬疑， 又有场面火爆精
彩的对战。 “《盾神》 从曹政的
反特工作开讲， 由一段一段小故
事构成， 但这些故事都是围绕追
捕大反派汤伯凡引发的 。” 导演
雷献禾介绍说。

冯远征称此次饰演的主角曹
政的原型 “曹显政” 在云南是有
一定知名度的。 “这个人非常聪
明。” 冯远征表示这位神探在刑

侦过程中有着非一般的敏锐第六
感， 破案手法不走寻常路， 甚至
会用到幼时放羊的经验， 从大自
然中动物们的踪迹里积累着他的
一套 “基本演绎法”。

“能出演现实生活中如此传
奇的人物很有意义。” 冯远征说，
接到剧本后， 他花了大量时间
去 思 考 应 该 把 曹 政 塑 造 成 什
么 样 的 形 象 ， “ 我 不 想 把 他
塑 造 成 一 个 常 规 意 义 上 的 英
雄 ， 他的人生经历本身就很传奇
了 ， 我更想表现他的智慧 及 生
活化的东西 ， 让人物更具真实
感。”

为了能饰演好这一角色， 冯
远征专门做了大量的准备工作，
“因为曹政的大量亲友还都健在，
他们一定会去看， 会去比较， 我
饰演的英雄一定要经得起检验。”
为此， 冯远征在拍戏 之 余 常 与
曹 晋 云 聊 起 曹 显 政 生 活 的 各
种 细 节 ， 甚 至 详 细 到 穿 衣 习
惯 、 吃 饭 方 式 ， 生 气 与 喜 悦
时 的 表 情 变 化 等 。 曹 晋 云 说
得 事 无 巨 细 ， 冯 远 征 也 都 将
其一一记在心头。 功夫不负有
心人， 雷献禾对冯远征的表演给
予了很高的评价， “曹政是非常
精明的一个人， 同时又很细腻、
很细心， 冯远征的表演从外到内
呈现出来的状态， 人物原型非常
符合， 也得到了人物原型曹显政
亲友的一致认可。”

“安小主” 恋上冯远征
青年演员陶昕然在热播剧

《甄嬛传》 中成功饰演安陵容一
角而迅速走红， 这次在 《盾神》
中出演女一号吴敏。 此次 “安小
主 ” 在剧中依然 “为爱执着 ”，
倒追几乎与父亲同龄的冯远征。

作为剧中唯一没有人物原型
的角色， 陶昕然称 “吴敏” 更像
整部剧的调味剂。 作为一个理科
出生的萌妹子， 她频繁地跟化学
打交道。 为了使得返璞归真的造
型更加纯粹， 陶昕然连手指甲都
不能留长， 梳着齐刘海的她在剧
中以淳朴形象示人， 由里到外更
像一杯洁净白水。

在剧中 ， 陶昕然为爱转工
作， 违背父母遗愿成为法医， 只
为同冯远征饰演的曹政朝夕相
处。 “崇拜” 是陶昕然对这段单
恋的总结。 但 “女追男” 不像隔
层纱这么简单， 陶昕然透露她的
爱情无疾而终， 原因是剧中冯远
征已经有了家室， 于是在不破坏
别人家庭的情况下， 她 “主动申
请把自己写死”， 吴敏不是一个
凑合的人， 不如见上帝， 精神上
要很纯粹！ 陶昕然称尽管对这个
角色爱到了骨子里， 但还是主动
和导演协商， 狠心让自己的角色
牺牲， 只为了不让这个女孩儿一
辈子活在痛苦之中。

10月21日 《盾神》 登陆北京影视

本报讯 (记者 高铭) 美人如
歌， 楚楚动情。 当一首好歌遇到
一位最适合它的演绎者， 这注定
要成为一次心灵的约会。 魏新雨
与 《恋人心》 的相遇就是这样让
人心动。

魏新雨回忆第一次见到 《恋
人心》 这首作品时的怦然心动。
“这首作品是金牌制作人张超和
金牌编曲李凯稠两位老师倾力为
我量身打造的作品， 当我第一次
拿到它的时候就发现， 它独有的
唯美风格和我的演唱风格非常的
契合 。” 为了把这首歌演绎好 ，
魏新雨多次和创作者进行分析和
研究， 反复揣摩歌曲的情感， 尽
全力把创作者的感情淋漓尽致地
传递出来。

制作人张超曾为凤凰传奇等

诸多知名歌手创作歌曲， 经他打
造的 《最炫民族风》 等歌曲更是
成为了近年来内地流行乐的扛鼎
之作。 编曲人李凯稠在国内也享
有盛名 ， 他的代表作品 《套马
杆》、 《我要去西藏》 同样风靡
全国震撼视听。

然而这一次两位重量级创作
者合力打造的 《恋人心》 却如举
重若轻， 二位金牌创作者一改往
日纵横驰骋的豪爽 ， 玩起了小
清 新 ， 歌 曲 融 入 了 中 国 风 、
跨 界 等 多 个 时 尚 流 行 元 素 ，
听 来 既 有 古 典 的 韵 味 又 合 乎
现 代 人 的 审 美 情 趣 ， 曲 风 上
延 续 了魏新雨清新 、 纯真的唯
美风格， 把一段千古爱恋娓娓道
来， 听者不知不觉进入到歌曲的
意境中， 画面感十足。

魏新雨
推出唯美情歌 《恋人心》

拍客有了大本营

昨天凌晨， 中国女排在米兰
输给了美国女排， 获得世锦赛的
亚军。 尽管是亚军， 但中国队依
然创造了16年来在世锦赛上的最
佳战绩， 中国队也可以昂首重返
世界强队的行列。

从亚锦赛的第4到世界亚军，
中国女排用很短的时间从低谷反
弹到巅峰。 应该说， 最大的功臣
是主教练郎平。 郎平是以 “救世
主” 的姿态执掌起女排教鞭的。
记得在北京体育馆上任的发布
会， 尽管排协找了一个很宽敞的
地方， 但记者还是 “人满为患”，
排球界只有郎平有这样的号召
力。 实际上， 郎平接国家队是下
了很大的决心。 毕竟这支球队处
于新老交替， 球队的实力是个未
知数， 而长久以来中国人对女排
的期待 ， 又不容许有过多的闪
失。 亚锦赛的失利给了郎平 “当
头一棒”， 这盆 “冷水” 泼过之
后， 很多人都在说———“郎平走
下了神坛”。

也就是郎平， 如果别的教练
在亚洲比赛打出那样的成绩， 多
半是要下课了。 但郎平的威信、
威望， 让她能够被人容忍。 球迷
对中国女排的期望值降到了 “冰
点”。 对于郎平和她的弟子们来
说， 这恰恰是一个非常好的 “外
部环境”， 郎平可以从容地调教
球队， 不受干扰。 一系列的热身
赛， 中国队屡有出色表现， 已经
有了复苏的苗头 。 世锦赛的亚

军， 是实力+运气的体现， 更是
水到渠成的结果。

郎平最大的功绩有二———其
一是知人善任， 中国队的球员每
个人都能发挥出自己的特点， 虽
然每个人都不是世界上最突出
的， 但攥紧的拳头， 打出去非常
有力； 其二， 中国队的打法变得
更加立体， 与以前的 “小快灵”
不同， 如今的中国队后排进攻有
力， 两翼的强攻也能体现出威力，
在和世界强队的较量中， 中国队并
不吃亏。 有趣的是， 世锦赛4强， 有
3支球队跟郎平 “有关”。

郎平是现在中国队的主教
练 ， 她还曾经是美国队的主教
练， 在意大利郎平也很有人气 ，
因为她过去带意甲球队曾经取得
过非常好的战绩， 被认为是意大
利排球的 “导师级” 人物。 在美
国队和意大利队阵中， 有不少人是
郎平过去的同事、 弟子， 说郎平
“桃李满天下” 并不为过， 郎平是
中国的， 更是世界的， 她是世界
排球的一面旗帜。 郎平当运动员
是伟大的， 当教练员同样伟大。

世界亚军让中国女排重新被
看好， 球迷们开始憧憬起2年后
的里约奥运。 对于郎平和她的球
员们来说， 调整好心态是最关键
的。 世锦赛决赛输球， 跟 “想法
多了” 有关系， 如何让年轻的队
员在这两年 “健康” 地成长， 是
摆在郎平面前最大的课题。

本报记者 段西元

郎平： 排球运动的一面旗帜

今晚， 国足将在长沙同巴拉
圭队进行一场热身赛 ， 在击败
“克星” 泰国队后， 中国队期待
能在对巴拉圭的比赛中也有好的
表现。

与对泰国队比赛必须要拿下
相比， 对阵巴拉圭， 中国队没有
太大的压力， 这场球的目的就是
热身练兵。 对泰国比赛前， 中国
队更多演练的是进攻， 而这一次
球队则把精力集中在防守训练
上， 毫无疑问， 巴拉圭的攻击力
强于泰国。 此仗国足会对人员进
行一定的轮换 ， 最引人注目的
是， 重回国家队的老队长郑智有
望先发。 来到国家队集训后， 郑
智一直受到伤病困扰， 没有出战
对泰国队的比赛。 郑智不想成为

佩兰国家队的过客， 这位老将已
经表示希望能坚持到俄罗斯世界
杯预选赛。

巴拉圭曾是南美的强队， 但
今非昔比， 他们现在在南美已经
无力和巴西 、 阿根廷等强队抗
衡， 即便和厄瓜多尔等中游球队
相比， 也处于劣势。 上周， 巴拉
圭在热身赛中0:2完败在韩国队
脚下， 从场面看， 他们应该丢更
多的球。 这支球队最大的明星是
老将圣克鲁斯， 而在意甲球队踢
球的皮里斯、 埃斯蒂加里维亚也
算是稍有名气的球员。 尽管在南
美式微， 但这支巴拉圭的实力依
然略在中国队之上， 中国队要想
击败他们， 会非常困难。

本报记者 段西元

国足今晚迎战巴拉圭■■娱娱乐乐资资讯讯

■■段段言言堂堂


